

¡Proletarios de todos los países: UNIOS!



# Mundo Obrero

SUPLEMENTO LOCAL  
Editado por el Comité Local del P.C. de la P.P. de Madrid

AÑO II

18 de ENERO de 1947

Nº 10

## Saliendo al paso de una propaganda mendaz

**PARALELAMENTE** a las maniobras de compromiso que los elementos capituladores están realizando en la calle, se ha desencadenado en el interior de las prisiones una ola de propaganda en la que se utilizan los más falaces y torcidos argumentos para convencer a los presos políticos de que el pueblo español no está en condiciones de acabar con el franquismo y que, por tanto, debemos aceptar cualquier solución que facilite la salida de Franco del poder, ya que ello nos permitiría recobrar la libertad y situarnos en mejores condiciones para continuar la lucha en el caso de que esa solución no satisfaga nuestras aspiraciones democráticas.

Faltaríamos a nuestro deber más elemental si no saliéramos al paso de esa mendaz propaganda poniendo de manifiesto ante los presos antifranquistas que es lo que en realidad se oculta tras ese espejuelo que los capituladores conscientes o inconscientes agitan ante nuestros ojos.

Es necesario evitar que, ofuscados por el señuelo de una libertad que tanto anhelamos, podamos convertirnos los presos políticos en cómplices de la traición al pueblo español y a nosotros mismos que significa la política de compromiso.

Porque ni es cierto que el franquismo sea tan fuerte que el pueblo no pueda derribarlo, ni es verdad tampoco que la solución de compromiso, con la hipotética libertad que ello nos ofrece, sitúe al pueblo en mejores

condiciones para luchar por la reconquista de la República democrática.

La realidad es muy otra. En primer lugar porque la fortaleza del régimen franquista es mucho más aparente que real, ya que su fuerza está minada por sus contradicciones políticas y económicas y la moral de derrota que cada día cunde con más fuerza en sus propias filas. Su situación actual es tan precaria que le sería imposible sostenerse mucho tiempo si las fuerzas antifranquistas, desechando de una vez las corrientes de pasividad y espera, se lanzaran decididamente por el camino de la lucha, multiplicando las acciones guerrilleras, las luchas reivindicativas de la clase obrera, encuadrada en los sindicatos clandestinos, las protestas contra el terror y el hambre de las mujeres, de los presos, de todos los ciudadanos, hasta convertir el suelo de la Patria en un hervidero donde se cueza la bestia falangista.

Frente a ese torrente arrollador, que su ya podrido aparato represivo sería incapaz de contener, el franquismo se hundiría estrepitosamente dejándonos abierto el camino de la libertad y de la democracia.

Porque hoy no es su fortaleza sino nuestra pasividad lo que le hace sostenerse y no caer.

Esto lo sabe la reacción tan bien como nosotros. Y porque lo sabe y

### NUESTROS HEROES

#### Dos nuevos crímenes del franco-falangismo

A las doce y media de la noche del día 13 de enero, el enemigo sacó a los camaradas Issasa y Llerandi para asesinarlos.

El coronel Eymar, beato, hipócrita y asesino, vampiro sediento de sangre comunista, ha satisfecho con estos dos nuevos crímenes, su odio a los patriotas que luchan heroicamente contra el régimen de terror franco-falangista.

Dos guerrilleros más que lo han dado todo por la República. Dos nombres para añadir a la inmensa lista de nuestro martirologio.

Dos crímenes más de los que, en su día, pediremos estrecha cuenta.

**¡Camaradas Issasa y Llerandi!**  
Podéis estar seguros de que seréis vengados.

se da cuenta del peligro maniobra para separar a Franco del poder y sustituirlo, antes de que sea demasiado tarde, por un Gobierno de compromiso que bajo una careta falsamente democrática evite el derrumbamiento definitivo y conserve en lo fundamental el régimen franquista, dándole un carácter de legalidad que hoy no tiene. De esa forma la reacción se encontraría mejor situada para continuar su eterna lucha contra las aspiraciones democráticas de nuestro pueblo.

Hemos afirmado mil veces y lo repetimos hoy una vez más que eso y no otra cosa lo que el imperialismo extranjero y la reacción española buscan con la salida de compromiso.

Y si en el campo antifascista hay tantos o traidores que están dispuestos a hacerles el juego, los presos políticos, que nos consideramos a nosotros mismos como la parte más consciente del pueblo, no podemos caer en esa trampa.

Porque aún admitiendo como cierto que la solución de compromiso nos devolviera la libertad y estuvie-

El camino del compromiso, lejos de acercarnos a la República nos alejaría de ella.

Cada acción de lucha que realicemos es un paso hacia el hogar de que fuimos arrancados por el franquismo.

ramos en mejores condiciones para luchar, hemos de tener en cuenta que lo decisivo no es que unos cuantos millares podamos luchar mejor o peor, sino las condiciones generales de todo el pueblo.

Y éstas serían mucho peores que lo son en la actualidad.

La consumación del compromiso traería como consecuencia inmediata, por un lado, la ruptura de la unidad entre las fuerzas democráticas, y, por otro, el reagrupamiento de las fuerzas reaccionarias y fascistas, que además contarían con el apoyo de una parte de las fuerzas antifascistas engañadas por el carácter pseudodemocrático de la nueva situación. Si a esto añadimos que en el plano internacional = hoy, que en el mundo entero repudian a Franco = existen Gobiernos que, saltando por encima del sentir de sus propios pueblos, le prestan un apoyo vergonzoso, no puede cabernos duda de que esos mismos gobiernos imperialistas apoyarían con mucha más fuerza y decisión al nuevo régimen reaccionario ya que entonces podrían justificar esta actitud bajo una apariencia de legalidad y democracia que hoy no tiene el franquismo.

Es evidente, por tanto, que la situación no sería más favorable a nuestro pueblo en su lucha por la República, sino todo lo contrario.

La reacción, que elevó a Franco al poder y lo ha sostenido hasta ahora, se encontraría en mejores con-

## ULTIMA HORA Importantes declaraciones del señor Giral.

Hace unos días que se reunió el Gobierno republicano en el exilio y publicó un comunicado diciendo que no existe ningún motivo para disolverse y que, por tanto, continuará su actuación en defensa de la legalidad republicana y de los intereses del pueblo español.

Posteriormente, el Sr Giral ha manifestado que el Gobierno está per-

fectamente enterado de los manejos que algunos elementos realizan para formar un Gobierno de compromiso a espaldas del pueblo.

"No aceptaremos más solución - dijo - que el restablecimiento de la legalidad republicana, ni más gobierno que el legítimo de la República que yo presidí."

diciones que lo está hoy para mantener su dominación y darnos la batalla en nombre de la libertad y de la democracia a los que siempre hemos luchado por ella.

Por eso nuestra posición como presos políticos tiene que ser clara y rotunda.

El compromiso significa una traición descarada al pueblo y la República. Estamos contra él y lo combatiremos por todos los medios a nuestro alcance.

No queremos la libertad falsa que nos ofrecen porque la pagaríamos aún más cara de lo que hemos pagado aquella "paz honrosa" que se nos ofreció hace ocho años y que ha servido para que Franco y sus secuaces sembraran la desolación y la ruina a todo lo largo y ancho de la Patria. Queremos la libertad

que nos traiga el restablecimiento de la República democrática; por ella hemos luchado y sufrido juntamente con nuestro pueblo, y hoy, cuando la tenemos a nuestro alcance, no estamos dispuestos a dejárnosla escamotear en beneficio de los mismos que ayudaron a Franco a derribarla.

## La suscripción proMUNDO OBRERO

Dentro de unos días daremos a conocer los resultados de la campaña pro-MUNDO OBRERO realizada en esta prisión. Pero podemos afirmar desde ahora que la suscripción arrojara la cifra más elevada conseguida hasta ahora en los cárceles franquistas.

El entusiasmo y dinamismo con que nuestros camaradas y amigos han contribuido a esta campaña demuestra, una vez más, el interés que despierta en los presos la firme y justa posición de lucha que nuestro querido periódico defiende para acabar con el odioso régimen que nos arrebató la libertad.

Es una batalla más que hemos ganado al francofalangismo, ayudando a MUNDO OBRERO a intensificar su propaganda por la unidad en la lucha de todas las fuerzas antifranquistas, único camino que nos conducirá a la batalla final y victoriosa que, con la restauración de la República, devuelva la libertad total y definitiva a los presos antifascistas.

## ¡Duro con ellos!

En estos últimos días los presos antifascistas han desencadenado una verdadera ofensiva contra los CHIVATOS.

Varios de estos repugnantes individuos han sido apaleados en distintas galerías tan conscientemente que ha sido necesario el ingreso de algunos de ellos en el departamento de enfermos.

MUNDO OBRERO saluda a los antifascistas que han llevado a cabo estas acciones y estimula a todos para que sigan su ejemplo.

Los chivatos no tienen derecho a la vida, y donde se localice uno hay que machacarlo sin contemplaciones; con ellos peligra nuestra existencia.